
COMUNE DI PAVIA
COMMISSIONE CONSIGLIARE IV - SERVIZI SOCIALI

Bisogni Sociali, Inclusione e Integrazione, Immigrazione, Politiche della Casa

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 30 SETTEMBRE 2013

(Prot. N. 37002/13)

Il giorno 30 del mese di settembre dell'anno 2013 alle ore 17.00, in seduta di prima convocazione, e
alle ore 18.00, in seduta di seconda convocazione, si è riunita, presso la Sala "Grignani" del
Comune di Pavia, la Commissione IV - Servizi Sociali congiuntamente alla Commissione VII -
Istruzione, per la trattazione del seguente ordine del giorno:

1. Sospensione contributo ai progetti "Albero maestro" e "Ridas" da parte dell'Amministrazione
Provinciale. Discussione in merito";

2. Varie ed eventuali.

Sono presenti, in seduta di seconda convocazione, i Consiglieri:

COMMISSIONE IV

MAGGIORANZA CONSIGLIERI

Rossella Massimo (7)
Popolo Della Libertà

Valerio Gimigliano
(sost. Conti Carlo Alberto)
(6)

Lega Nord Bazzani Fausto (5)

Pavia Città per l'Uomo Francesco Adenti ((1)

Gruppo Misto Pini Francesca (2)
MINORANZA

Insieme per Pavia Veltri Walterandrea Cl)

Di Pietro Italia Dei Valori Vigna Vincenzo (1)



COMMISSIONE VII

MAGGIORANZA CONSIGLIERI

Valerio Gimigliano (7)
Popolo Della Libertà

Ferretti (sost. Imparato)
(6)

Lega Nord Vaghi Rosangela (5)

Pavia Città per l'Uomo Francesco Adenti ((1)

Gruppo Misto Fraschini Niccolò (2)
MINORANZA

Insieme per Pavia Veltri Walterandrea (1)

Di Pietro Italia Dei Valori Vigna Vincenzo (1)

Sono presenti, inoltre:
l'Assessore all'Istruzione, Politiche giovanili, Formazione professionale, Economato e mense
scolastiche, Personale, Rodolfo Faldini;
l'Assessore ai Servizi Sociali, Volontariato, Politiche dell'immigrazione, Politiche per la
famiglia, Politiche per la casa, Sandro Assanelli;
il Dirigente del Settore Istruzione, Politiche Giovanili e Comunicazione, Marcello Adduci;
il Responsabile del Sviluppo Interventi Educativi e Scolastici, Patrizia Mangiarotti.

Partecipa alla seduta l'Istruttore Direttivo Socio-Assistenziale, Sonia Fozzati, con funzioni di
Segretario della Commissione.

Alle ore 18.40, il Presidente della Commissione IV, Fausto Bazzani, verificata la validità della
seduta per la presenza del numero legale, da' inizio alla trattazione del primo punto all'Ordine del
Giorno.

Presidente
Bazzani

Assessore
Faldini

Posiamo iniziare.

Posso far una piccola comunicazione di servizio?
Auguri alla consigliera Pini convolata a nozze da pochi giorni e all'Assessore
Assanelli

Presidente Cedo la parola alla Segretaria della Commissione che darà lettura di una
Bazzani comunicazione urgente pervenuta stamattina (PG n° 38167/2013 - E).

Segretaria
Sonia
Fozzati

"Urgente: non partecipazione commissioni IV e VII
Alla c.a. del Presidente della Commissione consiliare IV
Alla c.a. del Presidente della Commissione consiliare VII
Vista la convocazione delle commissioni siamo a comunicare che i gruppi consiliari
PD e Democrazia e Solidarietà non parteciperanno alla riunione.
La convocazione delle commissioni consiliari dovrebbe essere utilizzata per
approfondire tematiche relative alle competenze dell'Amministrazione Comunale



Assessore
Assanelli

Vigna

evidentemente in questo caso si utilizza questa convocazione per sviluppare una
polemica con l'Amministrazione Provinciale. Peraltro la collaborazione tra istituzioni
non dovrebbe prevedere l'invio di diffide o la convocazione di commissioni consiliari
comunali per valutare l'operato di un'altra istituzione. Continuiamo ad auspicare che
le istituzioni vengano convocate per ragionare e discutere in merito a quanto di
competenza dell'Amministrazione Comunale ivi inclusa la sua capacità di collaborare
con altre istituzioni anziché essere convocate per buttare fuoco sulla benzina di una
collaborazione istituzionale che evidentemente è scesa sotto il livello di guardia così
come giustamente evidenziato dalla lettera dell'Amministrazione Provinciale".
Firmato il Capogruppo PO, Fabio Castagna e il Capogruppo Democrazia e
Solidarietà, Antonio Sacchi.

Avevo riposto in cc ad un'instant question del Consigliere Rossella. Le
incomprensione nascevano da una comunicazione tra l'Assessorato all'Istruzione e i
Servizi Sociali. L'assessore Faldini ha detto che questo problema sarebbe stato
discusso in Commissione, quindi lascio a voi le considerazioni del caso.

In generale non c'era urgenza massima

Presidente Non bisognava aspettare stamattina, sarebbe bastato dirlo alla convocaZlOne e
Bazzani potevano dirlo subito e non avremmo fatto la seduta commissione.

Consigliere
Vigna
Consigliere
Possella

Consigliere
Pini
Assessore
Assanelli

In generale non c'era urgenza massima

Tieni conto che non era un problema di organizzazione

E' stata una scelta politica. Avrebbe perso il senso della provocazione politica

Quattro anni fa è sta fatto un progetto, L'albero maestro, con il contributo di Regione
Lombardia. L'anno scorso la Provincia ha stanziato 30000 euro e i Piani di Zona di
Pavia, Siziano e Corteolona hanno messo 7000 euro cadauno per poter realizzare il
progetto.
Il progetto L'albero maestro consiste nell'aiutare un certo numero di ragazzi (circa
100 ragazzi in 4 anni), ad aiutarli a conseguire il diploma di 3° media, si tratta di
ragazzi con problemi, con situazioni familiari particolari, ragazzi che rischiavano di
non andare a scuola, dell'età di 15-16 anni.
Le tre annualità di progetto con la Regione sono andate bene, ma la Regione ha
sostenuto il progetto solo per 3 anni.
A giugno i ragazzi hanno fatto gli esami e sono stati tutti promossi.
Abbiamo illustrato i risultati in una conferenza stampa con gli Assessore provinciali,
Brendolise e Marchiafava. Sulla scorta di questo, stringendoci la mano, abbiamo
detto di rifare il progetto per il 2013-2014, e l'assessore Brendolise ha detto di poter
disporre di 25000 per ripetere il progetto anziché 30000.
Questo a fine giugno.
Ai primi di settembre, ho inviato una comunicazione alla Provincia in merito.
E mi è pervenuta lettera di cui si tratta (PG 34248/13 - E).

Nella l'etera si fa riferimento anche al progetto Ridas., progetto elaborato d'intesa
con la Provincia, riguarda la comunità sinti di Pavia di circa 400 persone. Oltre
all'operatore comunale che si occupa dei campi sinti, volevano riattivare la figura del
mediatore culturale nei campi, sulla scorta di un procedente progetto.
Sono rimasto perplesso, perché a mio giudizi non si gioca sulla pelle di bambini e
persone svantaggiate per una presunta incomprensione. Le scuole sono iniziate da
20 giorni e questi ragazzi non vanno a scuola.
I poveri non hanno colore politico.



Assessore
Faldini

Consigliere
Vigna

Consigliere
Rossella

Consigliere
Pini

Assessore
Faldini

Rispetto a questa lettera di risposta ai progetti e la comunicazione urgente rispetto
pervenuta dai consiglieri PD e Democrazia e Solidarietà ho delle riserve. Mi riservo
in chiusura alla mia relazione di poter esprimere un concetto più calzante.
Provincia, a firma Marchiafava e Brendolise, hanno voluto rispondere picche, poiché
dal Settore Istruzione del comune di Pavia é partita una diffida formale, in quanto
rispetto a due comunicazioni del sottoscritto in cui, scrivendo al Presidente, al Vice
Presidente, con delega all'Istruzione e e ai Servizi Sociali. Chiedevo ·... assistenza a
studenti disabili delle scuole superiori insistenti sul comune di Pavia. Ho scritto
perché una sentenza del TAR Lombardia di metà luglio 2012 aveva dato regione al
Comune di Vernate, assegnando le competenze alla Provincia di Milano. Forte di
questa e altre sentenze analoghe emesse per il medesimo argomento, a settembre e
novembre ho chiesto di farsi carico di questo oneri. Sui dati tecnici circa 60000 euro
e 6 studenti delle scuole superiori a cui il Comune nuovamente ha dato assistenza
sostituendosi alla Provincia. Non ho ricevuto risposta alle due richieste. L'anno
scorso abbiamo dovuto fare una variazione di Bilancio spostando fondi dai Servizi
Sociali all'Istruzione, circa 70000 mila euro quindi nell'anno scolastico 2012-2013, il
Comune, benché fosse stata emessa la sentenza del TAR ha fatto fronte all'impegno
benché fosse la Provincia a doverlo sostenere.
A seguire della sentenza del TAR Lombardia c'é stato un pronunciamento del
Consiglio di Stato. Ha condannato la Provincia di Monza Brianza, dando ragione al
Comune di Vimercate. Avevo un altro precedente per dire al Dirigente di diffidare la
Provincia a prendersi carico delle spese.
È accaduto che è pervenuta una comunicazione degli Assessori provinciali Betto e
Brendolise, con la quale convocavano una riunione, era la vigilia di Ferragosto e non
cera nessuno in servizio per discutere rispetto all'argomento. La diffida dava 30
giorni di tempo, altrimenti il Comune si sarebbe riservato di adire per altre vie. A
metà settembre vi è stata una delibera dell'Amm. Provo con cui sono stati messi a
disposizione per tutta la provincia 100.000 euro per far fronte all'assistenza alla.
disabilità su tutto il territorio provinciale.
In questa delibera
Questa diffida ha sollevato risentimento. Credo però che Voi , intendo del Centro
Destra, quanto pensate di fare determinate cose le fate. In altri casi no. Quando
abbiamo sollevato il problema di ENEL, c'era 1 milione di euro e vi aveva portato la
sentenza del C.d.S .. Il comune aveva abbandonato la cosa perché pretendeva il
pagamento dei pali della luce. Voi come Amministrazione Comunale vi siete fregati di
una sentenza del C.d.S.
Non voglio entrare in polemica perché spero ci sia la possibilità partire con questi
progetti. Mi spiace che l'assessore Brendolise stia bloccando un progetto , il Ridas,
che era partito con lui. La richiesta dell'assessore Faldini non poteva esimersi.
Sarebbe stato illecito non fare un atto di diffida.
Invito l'assessore Assanelli a parlare con l'assessore Brendolise. La commissione
poteva essere l'occasione
Prima di tutto una considerazione personale: la tristezza di questa vicenda che vede
noi politici tutti perdenti. E per i ragazzi fragili, una sconfitta.
Mi spiace che non siano presenti i colleghi perché sono una sostenitrice del
confronto, anche acceso quando necessario, per sentire la loro versione della
vicenda. Una curiosità, conosciuta la scansione degli eventi, avete poi avuto
confronti anche informali?
Il Comune metterà quanto occorre per assistere gli otto ragazzi con disabilità fino a
dicembre 2013.
Il dotto Adduci ha la possibilità del percorso legale ed ha un appuntamento con
l'Assessore Betto la prossima settimana Perché io non ho avuto alcuna risposta da
settembre ad oggi?

Consigliere Mi dispiace che i colleghi Centro sinistra siano assenti, perché non si può



Gimigliano confrontarsi. Esorto i due Assessori a tentare nuovamente la strada del dialogo per
riallacciare i rapporti con gli Assessori dell'Amministrazione provinciale.

Dirigente
Settore
Istruzione
Dott.
Adduci

Consigliere
Vigna
Dirigente
Settore
Istruzione
Dott.
Adduci

La diffida è del 9 agosto us ed è stata predisposta con l'Avvocatura Civica, dopo un
convegno importante dell'ANC!' I rappresentanti di ANCI hanno convenuto che i
comuni dovessero avviare atti formali in quanto passibili di danni erariali .Tra UPI e
ANCI c'è un'annosa diatriba, ma il TAR e il CDS hanno dato ragione ai Comuni, in
quanto la responsabilità gestionale è dei dirigenti comunali. Il convegno è del maggio
2013.

Si doveva agire subito?

Arrivano dall'ASL nuove segnalazioni di disabili. L'anno scorso abbiamo speso
720.000 euro, quest'anno 890.000. E' prevista una maggior spesa sull'anno
scolastico 2013-2014, sono 17 i bambini che hanno diritto. Il Segretario Generale ha
riferito che i Comuni che hanno fatto causa, anno chiesto 10 anni di arretrati. Noi
abbiamo chiesto 2 anni di arretrati, quindi e. 125.000 anziché 600.000.
Dal punto di vista gestionale devo garantire il servizio . Alcuni Comuni che hanno
sospeso il sevizio sono stati condannati. Da gennaio saremo in grande difficoltà.
Questa era l'unica strada perseguibile. Nei prossimi giorni incontrerò la collega della
Provincia.
Vorrei fornire qualche dato numerico rispetto agli ultimi anni scolastici:
2011-2012: 67 bambini disabili
2012-2013: 82 bambini disabili
2013-2014: 99 bambini disabili.

Consigliere Spero si risolva tutto pacificamente perché sono contrario alle cause. Spero che il
Veltri Comune di Pavia agisca con l'Avvocatura Civica.

Assessore
Assanelli

Per quanto mi riguarda proporrò al CSF di proseguire comunque sperando di poter
reperire risorse. Vorrei incontrare il Presidente della Provincia Bosone per trovare
una soluzione.

Alle ore 19,44, esauriti gli argomenti all'O.d.G. il Presidente Bazzani dichiara sciolta la seduta.

Pavia, 30 settembre 2013

LA SEGRETARIA DELLA COMMISSIONE IV
Sonia1=ozzati

~ IL PRESIDENTE DELLA COMMISSIONE IVFu:rzza~


